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In questo primo numero del gior-
nalino comunale dopo le ele-
zioni di giugno, voglio partire 

dai ringraziamenti più sentiti per la fidu-
cia che mi è stata nuovamente accordata 
dai cittadini di San Cesario sul Panaro. 
Ricevere quasi il 70% delle preferenze è 
un grande orgoglio, ma anche uno stimo-
lo a lavorare con sempre più passione e 
determinazione per la crescita e lo svilup-
po della nostra comunità.

Cercherò di farlo con le idee presentate 
nel nostro programma, ma anche met-
tendomi sempre a disposizione per ascol-
tare e considerare tutte le esigenze e le ne-
cessità dei cittadini. Oltre all’elezione del 
Sindaco, a cui ha fatto seguito la nomina 
dalla Giunta Comunale, alle elezioni di 
giugno è stato anche rinnovato il Con-
siglio Comunale. Nelle pagine seguenti 
trovate uno speciale elezioni con tutte le 
informazioni. Desidero quindi formulare 
un grande augurio di buon lavoro a tutti i 
Consiglieri Comunali eletti, perché il loro 

apporto sarà fondamentale per fare un 
buon lavoro nei prossimi anni.

Mentre stiamo per preparare il terre-
no per le nuove sfide, questi primi mesi 
hanno visto la luce tre progetti che sono 
destinati a incidere profondamente sul 
paese. Il primo, più atteso, riguarda il 
completamento della circonvallazione, 
che sarà importante non solo per i vo-
lumi di traffico che saranno sollevati dal 
centro storico, ma anche per le oppor-
tunità che in futuro si potranno avere di 
riqualificare questo spazio. Si passa poi 
alla nuova sede dei medici e dei pediatri, 
situata nell’ex municipio di Corso Libertà, 
che rappresenterà un presidio importante 
per l’assistenza sanitaria di base. Infine la 
nuova mensa al polo scolastico: un inve-
stimento che ci permette di gestire meglio 
il servizio per i bambini. Si parte dunque 
da questi importanti progetti, con la con-
vinzione che lavorando insieme per la 
nostra comunità, altri ne arriveranno 
presto. Buona lettura!

Francesco Zuffi
Sindaco di San Cesario sul Panaro

Dopo le elezioni si guarda al futuro
Zuffi: “Il risultato è un grande orgoglio e stimolo a lavorare
con sempre più passione e determinazione”

di: Francesco Zuffi, Sindaco di San Cesario sul Panaro

Skin Cancer Screening Day: una giornata di informazione
e screening gratutito per la prevenzione di melanoma
e tumori cutanei

Sabato 30 novembre 2024, dalle 10 alle 
14:30, nei locali del Circolo Arci di San 
Cesario sul Panaro in corso Vittorio Ve-
neto 4, è in programma lo Skin Cancer 
Screening Day, una giornata di informa-
zione e screening per la prevenzione del 
melanoma e altri tumori cutanei.

Il melanoma è una forma di tumore cu-
taneo aggressivo, ma la diagnosi precoce 
può fare la differenza. Non lasciare che 
il tempo passi senza fare un controllo! 
Ti aspettiamo sabato 30 novembre dal-
le ore 10 alle 14:30 presso il circolo arci 
di san Cesario per un controllo gratuito 

effettuato da uno specialista. Un piccolo 
gesto oggi può salvarti la vita domani! 
Canfield Scientific Srl, azienda leader nel 
settore della dermatologia e dell’imaging 
con sede a Spilamberto, è orgogliosa di 
sponsorizzare questa iniziativa e di con-
tribuire alla prevenzione del melanoma 
nel nostro territorio. Insieme possiamo 
fare la differenza! 

Le visite saranno effettuate da specialisti 
di zona con l’utilizzo di videodermato-
scopi di ultima generazione, prodotti da 
Canfield Scientific Srl. Non si accettano 
prenotazioni.

Foto: un controllo di screening può
essere fondamentale per prevenire
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Nuova legislatura, nuovi obiettivi
Gli esiti delle elezioni e uno sguardo ai prossimi cinque anni

A seguito delle elezioni ammini-
strative tenute anche a San Ce-
sario lo scorso 8 e 9 giugno, si è 

rinnovata l’Amministrazione Comunale 
nelle sue cariche principali. Nella pagina 
precedente ho già avuto modo di ringra-
ziare tutti i cittadini per la riconferma alla 
carica di Sindaco e per il sostegno che 
gli elettori mi hanno accordato; si tratta, 
come detto, di un grande onore ma anche 
di una grande responsabilità, oltre che 
uno stimolo a fare sempre meglio per lo 
sviluppo della nostra comunità. Con ri-
ferimento ancora alle scorse elezioni, ci 
tengo però a rivolgere un ringraziamento 
sentito alla struttura comunale, alle forze 
dell’ordine e a tutti i cittadini che si sono 
adoperati per le operazioni di voto in 
qualità di scrutatori, per il lavoro svolto 
durante le giornate delle elezioni. E voglio 
naturalmente congratularmi con tutti i 
nuovi eletti al Consiglio Comunale, certo 
che sapranno mettere in campo impegno 
e passione utili a migliorare l’azione am-
ministrativa nel nostro Comune.

Già subito dopo le elezioni sono iniziati i 
lavori del nuovo Consiglio Comunale, ma 
allo stesso tempo della nuova Giunta: la 
mia scelta è stata quelle di confermare tre 
delle quattro figure che mi hanno affian-
cato nella precedente legislatura: Cristina 
Fabbri, Luca Brighetti e Fabrizio Pancal-
di, ai quali si aggiunge la nuova nomina 
come assessore di Rita Rosi, che ricopre 
anche la carica di consigliere comunale. 
Si tratta di persone serie e motivate, e 
sono certo che sapranno svolgere un ot-
timo lavoro a beneficio dei tanti obiettivi 
che ci siamo prefissati per i prossimi anni.

Chiusa la tornata elettorale è ora il tem-
po di guardare ai prossimi cinque anni 
e alle numerose sfide che riguardano il 
nostro paese. L’obiettivo principale sarà 
quello del centro storico: qualche setti-
mana fa è stata inaugurata la nuova cir-
convallazione, e da ora si potrà investire 
per la rivitalizzazione del nostro centro, 

che riguarderà il commercio, i servizi, ma 
anche investimenti di ammodernamen-
to urbano e un ridisegno della mobilità. 
Sempre sul fronte del centro storico, sono 
in fase di completamento i lavori PNRR a 
Villa Boschetti: grazie a questo intervento 
avremo nuovi spazi da strutturare per at-
tività culturali e ricreative, che riguarde-
ranno anche il parco storico. Fra le sfide 
più importanti dei prossimi anni ci sarà 
certamente quella di consolidare le poli-
tiche di sanitarie e sociali, aumentando i 
servizi territoriali e lavorando per un si-
stema a rete che offra un sostegno efficace 
alle fragilità. Infine gli interventi per il 
territorio, a partire ovviamente della re-
dazione del nuovo Piano Urbanistico Ge-
nerale: questo strumento ci permetterà di 
avere nuovi modi di pianificare il territo-
rio, in equilibrio fra sviluppo e salvaguar-

dia dell’ambiente. Il nostro obiettivo sarà 
quello di contenere al minimo il consumo 
di suolo e di puntare in modo deciso sulla 
rigenerazione del patrimonio edilizio di-
smetto, a partire ovviamente dalla ex car-
tiera. In prossimi mesi saranno decisivi 
anche per proseguire i lavori di realizza-
zione della ciclabile di collegamento con 
Castelfranco lungo il Solimei, e di quella 
fra il capoluogo e Altolà.

Tante idee insomma, che non si possono 
citare tutte, ma che vanno nella direzio-
ne di un’azione di governo del territorio 
che ci consegni un paese più moderno, 
più verde, più a misura di cittadino. Sono 
conscio della complessità di queste sfide, 
ma sono altrettanto convinto che lavo-
rando insieme ai cittadini si possano rag-
giungere importanti traguardi.

di: Francesco Zuffi, Sindaco di San Cesario sul Panaro

Foto: la nuova Giunta comunale
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elettori: 5.233 votanti: 3.349 (64,0%) schede nulle: 45 schede bianche: 54 schede contestate: 0

GIUNTA COMUNALE 2024-2029

Lista Candidato sindaco Voti % Seggi

ZUFFI FRANCESCO 2.239 68,89% 8

ZANOLI MIRCO 405 12,46% 2

PICCININI SABINA 308 9,48% 1

ROSI LUCIANO 298 9,17% 1

Nominativo Ruolo/i

ZUFFI FRANCESCO Sindaco

FABBRI MARIA CRISTINA 

Vicesindaco e Assessore con delega a Servizi Sociali,
Sanità e Welfare, Attività produttive, Politiche per il lavoro,
Politiche Agricole, Servizi demografici e Diritti
e Pari opportunità di genere

PANCALDI FABRIZIO Assessore con delega ad Urbanistica, Edilizia Privata,
Ambiente e Transizione ecologica

BRIGHETTI LUCA Assessore con delega a Scuola e istruzione, Poltiche per l’infanzia, 
Sicurezza e legalità, Protezione Civile e Personale

ROSI RITA
Assessore con delega a Commercio, Cultura, Politiche giovanili, 
Cittadinanza attiva, Associazionismo e volontariato, Turismo e 
promozione del territorio

CONSIGLIERI RISULTATI ELETTI E RELATIVE PREFERENZE
Lista Nominativo Voti

MORINI MARCO 158

BIONDI ALBERTO 144

MELLI LORENZO 113

CAPPELLI LARA 102

ROSI RITA 95

MEREU TAMARA 78

ROMAGNOLI DAVIDE 58

VENTURELLI STEFANO 57

ZANOLI MIRCO Candidato sindaco

BONI LODOVICA 36

PICCININI SABINA Candidato sindaco

ROSI LUCIANO Candidato sindaco
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Aperta la nuova tangenziale
di San Cesario
Il Sindaco Zuffi: “Passo importante che avrà ricadute sulla riqualificazione del centro storico”

Sabato 14 settembre è stata inaugurata 
e aperta al traffico la nuova tangen-
ziale di San Cesario, opera che pre-

senta un quadro economico di oltre 25,6 
milioni di euro, compresi i costi per gli 
espropri, di cui 15 milioni per lavori dopo 
meno di tre anni dall’avvio del cantiere, a 
novembre 2021. Le risorse sono messe a 
disposizione della Provincia dalla società 
Autostrade per l’Italia, che si era incaricata 
anche del progetto, nell’ambito delle ope-
re complementari connesse con la realiz-
zazione della quarta corsia dell’Autosole, 
affidando poi alla Provincia la direzione 
dei lavori dell’infrastruttura. Per il Sinda-
co Zuffi «guardando in prospettiva, si può 
di avviare una trasformazione profonda 
del centro di San Cesario. L’obiettivo della 
nostra Amministrazione è infatti quello di 
una riqualificazione estetica e funzionale, 
che metta al centro le persone e non più 
le automobili. Una riqualificazione che 
passerà da una nuova mobilità interna al 
capoluogo, che permetta ai cittadini – e in 
particolare agli utenti deboli – di spostarsi 
in sicurezza nel centro, per raggiungere i 
principali luoghi della comunità, come la 
scuola, la basilica, Villa Boschetti, i negozi 
e il centro sanitario. Vogliamo agire anche 
sulla funzionalità degli spazi pubblici, au-
mentando l’attrattività del centro storico, 
sia per il commercio di prossimità, sia per 
eventi o manifestazione culturali e ricrea-
tive. Si tratta di una sfida importante, ma 
che rappresenta bene il grande impatto 
che questa nuova opera potrà avere per il 
nostro territorio».

La nuova tangenziale si sviluppa per oltre 
tre chilometri in territorio pianeggiante 
nel margine est dell’abitato di San Cesario 
sul Panaro e prevede la realizzazione di un 
asse principale e di tre intersezioni a rota-
toria situate in corrispondenza dei punti 
iniziale e finale del tracciato e del punto di 
intersezione con la viabilità preesistente, 
oltre ad un cavalcavia di 52 metri sull’au-
tostrada A1.

Oltre a queste opere, sono state realizzate 
numerose opere idrauliche, come i fossi e 
le vasche di laminazione, così come dune 
in terra e barriere antirumore per la mi-
tigazione acustica. L’opera è stata affidata 
al Consorzio stabile modenese (Csm), ed 
è realizzata dalle ditte esecutrici Frantoio 
fondovalle di Marano sul Panaro e Baral-
dini Quirino Spa di Mirandola. La sede 
stradale sarà larga complessivamente nove 
metri, con una corsia per senso di marcia 
di larghezza pari a tre metri e mezzo e una 
banchina di larghezza pari a un metro.

Per poter garantire i collegamenti lungo 
le piste ciclo-pedonali esistenti interferite 
dalla nuova bretella, oltre alla realizza-

zione del sottopasso in corrispondenza 
dell’attraversamento della esistente strada 
Ghiarelle, si è provveduto all’inserimento, 
lungo il margine sud della rotatoria cen-
trale, una corsia dedicata di larghezza pari 
a tre metri sufficiente per il transito cicla-
bile a doppio senso di marcia. Particolare 
attenzione è stata posta all’inquinamento 
acustico, procedendo alla stima puntuale 
dei livelli sonori ed alla valutazione della 
propagazione sonora e prevedendo la re-
alizzazione di una serie di interventi me-
diante l’utilizzo di barriere verticali al fine 
di riportare i livelli acustici entro i limiti di 
soglia prescritti dalle normative, per una 
lunghezza di quasi 800 metri ed uno svi-
luppo pari a circa 3000 metri quadrati.

di: Redazione

Foto: inaugurazione della Circonvallazione

Lavori pubblici
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Inaugurata la nuova sede di medici
di famiglia e pediatri di libera scelta
Dal 16 settembre è operativa la struttura all’interno dell’ex Municipio

Ambulatori di medici di famiglia 
e pediatri di libera scelta insieme 
in un’unica sede per offrire ai cit-

tadini un  punto di riferimento sanitario 
unico e continuativo  grazie alla sinergia 
tra Ausl, Comune e i professionisti sani-
tari del Distretto. Ha preso il via proget-
to innovativo della nuova sede di medici 
e pediatri nel rinnovato ex municipio, 
in corso Libertà 66, completamente ri-
strutturato grazie ad un investimento 
del Comune di oltre 250mila euro. Nella 
struttura sono stati ricavati gli ambulatori 
dei medici di medicina generale già pre-
senti sul territorio a cui si aggiungerà un 
terzo medico che ha aperto l’ambulatorio 
a Castelfranco Emilia ma un giorno alla 
settimana presterà servizio a San Cesario. 
L’integrazione tra i due comuni è infatti un 
punto di forza del progetto soprattutto per 
l’assistenza sanitaria pediatrica a San Ce-
sario che sarà garantita, come già annun-
ciato nei mesi scorsi, dalle professioniste 
della Pediatria di gruppo ‘Grillo parlante’ 
di Castelfranco che, a rotazione su quattro 
giorni a settimana, riceveranno nell’am-
bulatorio di San Cesario. I  genitori dei 
piccoli pazienti, sia di Castelfranco sia di 
San Cesario, potranno continuare a fare 
riferimento alle segretarie delle dottores-
se con gli stessi numeri telefonici (sia di 
segreteria sia i numeri di cellulare delle 
singole professioniste). Le segretarie, in 
base al bisogno e alla disponibilità dei ge-
nitori, indirizzeranno le visite di volta in 
volta nelle due sedi. I pazienti dei medici 
di famiglia potranno continuare a pren-
dere appuntamento attraverso i numeri di 
telefono cellulare già conosciuti o pubbli-
cati sul sito dell’Ausl di Modena in attesa 
che, a breve, si attivi un’unica segreteria 
telefonica. Grazie alla sinergia tra i profes-
sionisti, le realtà di associazionismo (sia 
della medicina generale che della pedia-
tria) garantiscono assistenza sanitaria fa-
vorita dalla condivisione di dati e informa-

zioni sui pazienti, in modo tale che ogni 
professionista sia in grado di rispondere al 
bisogno di un cittadino accedendo alla sua 
cartella. Un progetto reso possibile grazie 
all’impegno del Comune di San Cesario 
sul Panaro che ha ristrutturato gli spazi 
dell’ex Municipio rendendoli disponibili 
per i professionisti sanitari ad un canone 
calmierato. All’inaugurazione dello scor-
so 14 settembre hanno partecipato la Di-
rettrice generale di Ausl Modena Anna 
Maria Petrini, il sindaco Francesco Zuf-
fi, la Direttrice sanitaria del Distretto di 
Castelfranco Emilia Cristina Maccaferri, 
la segretaria provinciale Federazione ita-
liana medici pediatri Silvia Cattani (pe-
diatra che partecipa al progetto) e una 
rappresentanza dei medici di medicina 
generale. L’open day è stato un momento 
di conoscenza ma anche di festa  soprat-
tutto per i piccoli pazienti e le loro fami-
glie con le volontarie dell’associazione 
‘Nati per leggere’ e la proposta di  letture 
per i bambini  mentre le mamme volon-
tarie dell’associazione ‘AllattiAmo 0-12’ 
hanno fornito  informazioni sull’allatta-
mento  e le fasce porta-bimbo. Presenti 
anche i professionisti della Pediatria di 
comunità con una dimostrazione pratica 
di come si mettono in sicurezza gli spazi 
domestici per tutelare i bambini grazie ad 
una simulazione di cucina e l’infermiera 
di comunità. “Si tratta di un progetto di 

grande valore per la nostra comunità – 
spiega il Sindaco Francesco Zuffi – che 
pone al centro le persone e mira a raf-
forzare l’assistenza di base attraverso la 
collaborazione fra Comune, AUSL e i 
professionisti che operano sul territorio. 
Il progetto pone anche le basi per creare 
nuovi percorsi e servizi, che troveranno 
nella nuova struttura una base comune 
per lo sviluppo di queste sinergie. Con 
questo importante investimento, – con-
tinua Zuffi – la nostra Amministrazione 
ha voluto dare un segnale di attenzione 
forte a un tema che riteniamo fonda-
mentale per la vita dei cittadini, quello 
delle politiche sanitaria e assistenziali”. 
“L’inaugurazione di questa nuova realtà 
di gruppo per i medici di medicina gene-
rale e pediatri di libera scelta a San Cesa-
rio sul Panaro dimostra che è costante e 
totale il nostro impegno nel garantire le 
cure primarie in tutto il territorio della 
provincia di Modena con nuove soluzio-
ni organizzative che affrontano anche il 
problema, di livello nazionale, della ca-
renza di medici – sottolinea la Direttrice 
generale dell’Ausl di Modena Anna Maria 
Petrini – ringraziamo i professionisti sa-
nitari e l’amministrazione comunale che, 
in questo caso come in altre realtà della 
provincia, hanno unito le forze per man-
tenere l’assistenza sanitaria nel cuore dei 
territori dove le persone vivono”.

di: Redazione

Foto: inaugurazione della nuova
Casa Medici

Lavori pubblici
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Polo scolastico: ecco la nuova mensa 
per i bambini della scuola primaria
Il Sindaco Zuffi: “Investire sulla scuola significa investire nel futuro della comunità”

Un nuovo spazio per la sociali-
tà e il miglioramento della 
vita scolastica degli stu-

denti si aggiunge nell’offerta del Polo di 
San Cesario. Lunedì 16 settembre è stata 
presentata la nuova mensa dell’IC “Paci-
notti” di corso Libertà alla cittadinanza 
e alle famiglie degli studenti. Un pome-
riggio molto partecipato che ha permesso 
di far scoprire i locali della nuova mensa 
all’interno del Polo scolastico con degu-
stazioni, visite guidate alla cucina e labo-
ratori di riciclo creativo e attività di mani-
polazione per bambini e bambine.

Grazie a questo nuovo spazio offerto alla 
comunità scolastica, e non solo, i bambi-
ni delle classi prime della scuola primaria 
pranzeranno serviti a tavola in una situa-
zione appartata e di grande confort. Il vec-
chio refettorio ospiterà quindi le soli classe 
seconde, terze, quarte e quinte e potrà or-
ganizzarsi con due isole di self service per 
lavorare sull’autonomia dell’alunno, il con-
trasto allo spreco alimentare, l’autoregola-
zione e il consolidamento del senso civico. 
L’incremento di posti offerto dal nuovo re-
fettorio consentirà inoltre di dare la mensa 
nei giorni di rientro anche alle classi a tem-
po normale (Tempo Modulo).

“Il nuovo spazio mensa - spiega il Sin-
daco Francesco Zuffi - ci permette di 
migliorare il servizio di refezione, già in 
questo anno scolastico. Significa dare ai 
nostri bambini uno spazio moderno e ac-
cogliente dove trascorre il momento del 
pasto, che è esso stesso tempo scuola. Per 
questo, non è solo legato al momento del 
pasto, ma un investimento sulla qualità 
dell’offerta scolastica in generale”.

Il costo totale dell’opera, di 360mila 
euro, è interamente finanziato  da fondi 
PNRR m4c1 investimento 1.2 - finanziato 
dall’Unione Europea all’interno del pro-
gramma NextGenerationEU.

di: Redazione

Foto: la nuova mensa
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Dalle associazioni

Foto: alcuni volontari della Croce Blu 
durante un evento informativo

Scopri la Croce Blu di Castelfranco Emilia 
- Nonantola - San Cesario sul Panaro ODV: 
unisciti a noi per fare la differenza

La Croce Blu di Castelfranco Emi-
lia – Nonantola – San Cesario 
sul Panaro ODV è un’associa-

zione che dal 1985 si impegna con passio-
ne per garantire assistenza sanitaria e so-
ciale a chi ne ha bisogno. Il nostro lavoro 
è reso possibile grazie a un gruppo di 300 
volontari che ogni giorno, con dedizione 
e professionalità, contribuiscono a rendere 
la nostra comunità un luogo migliore. Nel 
2023, abbiamo realizzato oltre 20.000 ser-
vizi e percorso quasi 600.000 km, tra cui 
interventi di pronto soccorso convenzio-
nato con il sistema 118, trasporti sanitari 
per dializzati, trasporti di sangue e orga-
ni, dimissioni ospedaliere, e servizi sociali 
per persone in difficoltà. Grazie alla nostra 
presenza costante e al nostro impegno, sia-
mo diventati un punto di riferimento per 
l’intero territorio. I nostri servizi si esten-
dono anche a eventi sportivi, trasporti pri-
vati e interventi di protezione civile, come 
dimostrato dal nostro impegno durante 
l’emergenza alluvionale in Romagna. Il no-

stro parco mezzi, costantemente aggiorna-
to, ci permette di rispondere prontamente 
alle esigenze del territorio, con ambulanze 
all’avanguardia e veicoli specializzati. Ma 
tutto questo non sarebbe possibile senza il 
cuore pulsante della nostra associazione: i 
volontari. Sono loro che, con il loro tempo 
e la loro energia, fanno sì che ogni servizio 
venga svolto con la massima efficienza e 
umanità. Per questo, siamo sempre alla ri-
cerca di nuove persone disposte a unirsi a 
noi in questa missione. Non importa se sei 
alla tua prima esperienza: noi ti forniremo 

tutta la formazione necessaria attraverso 
corsi e aggiornamenti continui. Unisciti a 
noi e diventa parte di una realtà che non si 
limita a offrire servizi, ma che costruisce 
una rete di solidarietà e supporto attorno 
ai cittadini. Per maggiori informazioni su 
come diventare volontario, visita il no-
stro sito  www.croceblucastelfranco.org  o 
contattaci direttamente. Ogni contributo, 
piccolo o grande, può fare la differenza 
nella vita di qualcuno. Non aspettare, fai 
il primo passo verso un’esperienza unica 
e gratificante.

di: Massimo Tesini, Croce Blu

Circolo Arci Sant’Anna: un’estate di fruttuose collaborazioni
Il gruppo consigliare del circolo Arci 
“Ennio Garagnani” di Sant’Anna trami-
te il periodico comunale saluta e rin-
grazia la cittadinanza che partecipa con 
entusiasmo alle nostre iniziative. Tutte 
le nostre iniziative (burraco, yoga vari 
pranzi a tema riservati ai soci) tra cui la 
collaborazione con i Saggi hanno avuto 
una buona adesione. Come sempre non 
può mancare il nostro sentito ringrazia-
mento allo staff del bar Symplino senza 
il quale non potremmo mettere in campo 
alcune nostre iniziative. Alcune inizia-
tive che ci hanno reso orgogliosi sono 
state, il pomeriggio di festa dedicato al 
gruppo AMA di Castelfranco Emila, la 
partecipazione alla festa della birra (con 

gnocco e tigelle) organizzata da Luppo-
landia in villa Boschetti la classica festa 
della Sarda, gratuita per i cittadini, in fine 
la partecipazione in villa Boschetti per 
La Nostra Festa, sempre con gnocco e 
tigella molto apprezzati. Un altro evento 
che ci rende orgogliosi e soddisfatti è di 
essere riusciti ad istallare il defibrillatore 
all’esterno della struttura in una teca pre-
disposta, offerta dall’ARCI e un gruppo 
interno “Al gnoc l’unes” in modo che per 
ogni evenienza sia più accessibile. Infine 
un piccolo accenno agli eventi politici e 
geopolitici che ci circondano. Il pensiero 
non può che tornare di nuovo a ciò che 
continua ad accadere in Palestina e non 
solo: basta guerre, pace in tutto il mondo.

Foto: uno dei pranzi organizzati
dall’Arci Sant’Anna
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Accademia di Pan,
esplorando il Mondo dell’Arte
Ripartono i corsi di Musica, Danza e Recitazione a San Cesario e Castelfranco Emilia

Per il quarto anno di fila Accademia 
di Pan ha il piacere di comunicare su 
questo giornale l’avvio dei suoi corsi 

per ogni età. La scuola non è così giova-
ne, nata nel 2007 si appresta a diventare 
“maggiorenne”, ma i suoi insegnanti con-
tinuano a credere nella magia della creati-
vità ed a proporre sempre più possibilità di 
svilupparla, ecco come. I corsi di hip hop, 
divisi fra ragazzi e adulti, sono dedicati a 
chi vuole ballare, muoversi ed esprimersi 
danzando. Insegnanti esperti guidano i 
partecipanti attraverso le tecniche di ur-
ban dance, da movimenti base a coreo-
grafie più complesse. Grazie all’hip hop, 
gli studenti possono migliorare la propria 
coordinazione e creare legami solidi con 
altri appassionati. Il corso di recitazione 
per adulti offre un percorso di scoperta 
personale e artistica. Gli iscritti avranno 
la possibilità di vivere una nuova identi-
tà, sviluppando la capacità di interpretare 
diversi ruoli e personaggi. Gli insegnanti 
utilizzano una varietà di tecniche teatrali 
e pratiche di improvvisazione che incorag-
giano la spontaneità, le lezioni mirano a 
coltivare la voce, il corpo e la mente, ele-

menti fondamentali per una performance 
autentica e per affrontare sia il palcosce-
nico che la vita quotidiana. I corsi per ra-
gazzi sono progettati invece per stimolare 
la loro immaginazione e sviluppare abilità 
sociali. L’approccio pedagogico coinvolge 
metodologie che favoriscono l’autostima, 
a cogliere le sfumature delle emozioni e 
la capacità di lavorare in gruppo. Infine, i 
corsi di musica individuali coprono una 
vasta gamma di strumenti oltre al canto, 
dalla chitarra al pianoforte, dal violino alla 
batteria fino ai vari strumenti a fiato. I cor-
si sono personalizzati in base alle esigenze 
e agli obiettivi dell’allievo, garantendo un 
insegnamento su misura. Gli insegnanti, 
musicisti professionisti, trasmettono pas-
sione ed empatia, permettendo all’allievo 
di esplorare il proprio stile personale, oltre 
a esercitarsi in ensemble, acquisendo capa-
cità di collaborazione. Continuano senza 
sosta le iniziative fuori sede, dall’insegna-
mento della musica per detenuti alla pro-
grammazione di una web radio giovanile, 
dai corsi per l’infanzia nelle scuole alla 
programmazione estiva di campus dedica-
ti a bambini e adolescenti. La Scuola si im-

pegna anche quest’anno a creare un Coro 
dei Bambini di San Cesario, ensemble di 
giovani voci tra i 6 e i 14 anni. Il repertorio 
spazia dai canti popolari alle melodie clas-
siche, con arrangiamenti appositamente 
studiati per valorizzare le giovani voci. L’i-
niziativa si tiene all’interno di Kinò Cam-
pus durante il periodo scolastico, dove è 
in programmazione un’intensa attività te-
atrale e concertistica in collaborazione con 
alcuni locali della zona. Per tutto questo, 
come si dice oltre oceano, stay tuned!

di: Flavio Stagni, docente

Foto: la Crew giovanile di danza Hip Pop 
durante i saggi a Villa Boschetti

Circolo Arci San Cesario, nel locale ristrutturato ripartono le attività
La nostra associazione persegue finalità 
civiche, solidaristiche e di utilità socia-
le con lo scopo di promuovere socialità, 
mutualismo e partecipazione e contribu-
ire alla crescita culturale e civile dei pro-
pri soci, come dell’intera comunità (art. 
2 dello statuto). Le attività che vengono 
realizzate sono molteplici e sono riserva-
te prevalentemente ai soci ma anche alla 
comunità, in particolare le varie associa-
zioni presenti sul territorio. Le principali 
attività svolte all’interno del circolo sono 
la tombola, il biliardo, il gioco delle car-
te, la lettura dei quotidiani, oltre ai vari 
corsi come per esempio la ginnastica di 
mantenimento, lo yoga, il taiji quan, lo 
spinning, il qi gong, la ginnastica postu-

rale, la sensual dance fit e i balli caraibi-
ci. Stiamo organizzando serate danzanti, 
con liscio ma non solo, con le migliori 
orchestre oggi in circolazione, ma an-
che serate country e anni 70/80. Tutto 
questo in un locale quasi completamen-
te ristrutturato. Si ricorda inoltre che al 
circolo si possono organizzare pranzi e 
cene per associazioni e gruppi. Ricor-
dando che dal 1° Ottobre inizia la cam-
pagna tesseramento 2024/2025, invitia-
mo tutta la cittadinanza di San Cesario e 
non solo a venire a vedere i locali rinno-
vati e soprattutto se siete in pensione o 
avete del tempo libero vi potete unire ai 
nostri soci e ai nostri volontari per fare 
aggregazione e fare volontariato.
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Foto: un momento della presentazione 
del film “Non morirò di fame”

Solidarietà in Rete,una riflessione
per il futuro dopo 15 anni di attività
L’appello dell’associazione per un’alleanza istituzionale per i giovani

In occasione del quindicesimo 
anniversario, l’associazione ha 
organizzato eventi significativi: 

una messa per l’impegno comunitario 
con i poveri, la proiezione del film “Non 
morirò di fame” sullo spreco alimentare, 
un mercatino della Solidarietà e un pran-
zo finale della domenica per 150 persone, 
organizzato dall’Arci. Durante il pranzo è 
stato ricordato Alfredo Tisi, socio fonda-
tore a cui è stata dedicata la sede. L’inizia-
tiva ha sottolineato l’importante impegno 
quotidiano dei volontari a supporto delle 
persone in difficoltà. Quest’anno avrem-
mo dovuto assestare e consolidare le at-
tività già in essere, ma poi, siamo dovuti 
intervenire per costruire un nuovo locale 
per l’immagazzinamento dei generi pro-
venienti da donatori e quelli direttamente 
acquistati. Questo anche grazie alla con-
divisione, da parte della parrocchia (pro-
prietaria degli spazi), della nostra richie-
sta. Unico nuovo impegno, era quello di 
farci promotori di un progetto riguardan-
te il mondo del volontariato, in collabora-
zione con le altre associazioni presenti a 
San Cesario e il Comune che, a nostro pa-
rere, dovrebbe avere il ruolo di coordina-
mento e progettazione.  A settembre chie-
deremo un primo incontro con la nuova 
Assessora al volontariato, per entrare nel 
merito della questione. La riflessione sul 
futuro che invece voglio condividere con 

tutti voi, parte da una domanda: oggi di 
che cosa hanno bisogno i bambini, i ra-
gazzi e i giovani della nostra comunità? 
Come Associazione possiamo/dobbiamo 
porci la stessa domanda, ma anche come 
comunità parrocchiale e civile. Stiamo 
operando a favore dei nostri figli e dei 
nostri nipoti, di tutti i ragazzi e giovani 
che vivono a san Cesario, a prescindere 
dal colore della pelle, della provenienza 
e della cultura? Io ritengo che il compi-
to primario di una comunità sia quello di 
far sì che i bambini, i ragazzi e i giovani 
possano crescere sentendosi parte della 
comunità stessa e sentendo che la stessa 
è al loro fianco nel difficile cammino del 
diventare adulti! Anni fa i genitori do-
vevano lottare contro la miseria per far 
crescere i loro figli (purtroppo anche oggi 
tante famiglie faticano economicamente). 
Oggi, oltre a dover lottare ancora contro 

la droga dilagante anche fra i ragazzi più 
giovani, ma che sembra essere accettata 
come vizio più che come dipendenza, ci 
si deve confrontare con dipendenze di-
verse e, forse, ancora più subdole della 
droga. L’utilizzo non controllato di Inter-
net che diventa un vero e proprio stru-
mento antisociale, l’uso ormai maniacale 
del cellulare anche da parte di bambini, la 
dispersione scolastica, la nuova piaga dei 
ragazzi “Hikikomori” (ragazzi che rifiuta-
no di uscire di casa) ... tutte queste nuove 
problematiche ci pongono, a mio parere, 
una domanda: vogliamo, insieme, pensa-
re e proporre progetti che possano essere 
di sostegno ( non dico essere risolutivi, 
perché per quelli ci sono le Agenzie pre-
poste) alle famiglie ai ragazzi che stanno 
vivendo queste esperienze assolutamente 
negative? Come associazione, ci siamo, 
troviamo il modo di confrontarci!

di: Augusto Brighetti, presidente protempore

Contrade di San Cesario: non solo Carnevale
È un po’ che siamo assenti dal giornalino 
ma questo non vuole dire che siamo inat-
tivi, anzi, come Associazione le Contrade 
di S. Cesario quest’anno abbiamo ripor-
tato il Palacarnevel a febbraio in centro 
storico (cosa che mancava da anni) e ab-
biamo incentrato il target sui ragazzi in 
età scolare grazie alla fervida collabora-

zione del gruppo CAOS, genitori alla en-
nesima potenza, pieni di immaginazione 
e voglia di fare. Collaboriamo ormai da 
anni con la Amministrazione Comuna-
le nella messa in opera di varie attività 
incentrate in Villa Boschetti, prima fra 
tutte il Cinema Estivo che riscuote sem-
pre un buon successo. Poi in agosto “La 

Nostra Festa” regala momenti conviviali 
e di socialità a tutta la cittadinanza e non 
solo. Purtroppo anche noi siamo esenti al 
tempo che passa, siamo sempre meno e 
facciamo molti sforzi per gestire il tutto. 
Chi volesse aiutare e partecipare alle varie 
iniziative non esiti a contattarci tramite 
l’Amministrazione del Comune.
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Lista Civica - Insieme per San Cesario

Altri 5 anni insieme: ecco la
nostra San Cesario del futuro
di: Lara Cappelli, consigliera

La nuova legislatura è iniziata da poco e, 
espletate le questioni burocratiche inizia-
li, ci stiamo lanciando in questa nuova 

avventura che vedrà tutti noi, Cittadini, Consiglieri, 
Giunta e Sindaco, attori ed artefici del nostro futuro, 
almeno per i prossimi 5 anni. Il gruppo è composto 
da consiglieri riconfermati e da nuovi eletti. I primi 
mettono a disposizione l’esperienza, gli altri ulteriori 
punti di vista e rinnovate energie.

Come cittadini ci avete dato l’onore e l’onere di gover-
nare un periodo che sarà ricco di cambiamenti non 
solo strutturali per il nostro comune: avremo la pos-
sibilità di ridisegnare il centro del paese riportandolo 
a quella che era la sua conformazione naturale e stori-
ca. Potremo dare al nostro comune una connotazione 
comunitaria che raccolga le esigenze di tutte le fasce 
di età, incentivando allo stesso tempo il tessuto com-
merciale ed imprenditoriale locale. Assieme a voi ab-
biamo individuato una visione della futura San Cesa-
rio e, assieme a voi, ci impegneremo per darle forma: 
infatti, avere una circonvallazione, non è l’ottenimen-
to di un risultato (seppur importante e necessario) ma 
l’inizio di un percorso di riassetto totale che vogliamo 
intraprendere.

Dal post pandemia, la società muta rapidamente e 
con essa anche le esigenze di tutti noi, la flessibilità 
che viene richiesta è sempre maggiore e quello che era 
perfetto 20 anni fa ora non lo è più e quando le esigen-
ze cambiano, l’Amministrazione è il primo ente che si 
plasma per dare riscontri ai cittadini diversificando i 
servizi: ambito socio/sanitario: con l’avvio del nuovo 
centro dei medici di medicina generale e dei pediatri 
i servizi sono sempre più integrati e vicini ai cittadini 
e al territorio; nella difesa e cura del territorio: per ri-
durre l’impatto ambientale causato dall’uomo tramite 
l’implementazione del parco fluviale della memoria, 
del bosco urbano, delle energie rinnovabili, delle ci-
clabili, inserendo le colonnine dell’acqua anche nelle 
frazioni e tanto altro.

Vorremo altresì creare le basi per promuovere le ec-
cellenze territoriali mettendole in rete e dandone evi-
denza, creando le condizioni affinché tutti le possano 
apprezzare. Siamo profondamente legati al nostro 
paese e, nell’ affrontare nuove sfide per migliorare la 
qualità di vita di tutti noi, non verremo trovati im-
preparati. Riteniamo fondamentale coltivare, in una 
società sempre più individualista, il senso di comuni-
tà che pervade il nostro paese, caratteristica comune 
in tutte le associazioni di volontariato che operano 

dal sociale al ricreativo, nel rapporto interpersonale e 
nella percezione di sicurezza che inevitabilmente esso 
crea. Tutto ciò sembra ovvio ma è un valore aggiunto 
da non dare mai per scontato. Gestiremo, questi cin-
que anni con i nostri ideali e sensibilità diverse, ma 
sempre con tanta voglia di fare ed ascoltare, metten-
doci al servizio anche se con tanti dubbi! Chi non ha 
dubbi non ascolta, non capisce le esigenze altrui per-
ché parte con dei preconcetti, tutte cose che possono 
portare a disastri.

Il nostro operato non sarà slegato dal contesto na-
zionale ed internazionale, nei prossimi mesi saremo 
chiamati ad eleggere il nuovo Presidente della nostra 
Regione e molti dei nostri obiettivi trovano riscontro 
nelle linee programmatiche proposte da Michele di 
Pascale: tutela della Sanità pubblica universale, che 
non crei differenze di censo; la cura del territorio ed 
il ruolo chiave nella transizione ecologica; un’offerta 
scolastica d’eccellenza e adeguata che proietti i nostri 
giovani nel mondo; tutela dei diritti umani, combat-
tendo ogni forma di discriminazione.

Foto: un’immagine de “La Nostra Festa”
nel parco di Villa Boschetti
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L’ombra serve
dove la gente gira
di: Luciano Rosi, capogruppo

Apre la tangenziale, ma non ci piacciono le 
rotatorie: sotto curva per chi arriva da Spi-
lamberto, dopo un rettilineo che invita a cor-

rere nonostante il divieto. La rotatoria spunta quasi 
all’improvviso, figuriamoci in una serata di nebbia e 
con un camion davanti! Occorre frenare, sperando lo 
facciano anche quelli dietro, leggere in fretta i cartelli 
segnaletici, svoltare subito a destra per andare a Piu-
mazzo o proseguire e affrontare il secondo pericolo: 
via Pioppe. Chi esce da detta via, considerata storica, 
è da intralcio a chi arriva da sinistra nel momento in 
cui si accinge ad entrare in rotatoria. Doppio pericolo 
invece per chi proviene da Spilamberto, nel caso in-
tenda svoltare a sinistra subito dopo la rotatoria per 
entrare in via Pioppe. Quelli dietro riusciranno a fre-
nare in tempo? Terzo pericolo per chi prosegue ver-
so il centro: un breve tratto di strada semi-asfaltata, 
ricordo di tempi andati, che conduce direttamente 
nel canale all’altezza della prima casa a destra, dopo il 
cartello di inizio del territorio comunale. Non ci sono 
barriere, cavalletti, nulla, per evitare che qualcuno 
malauguratamente ci precipiti dentro. Rotatoria verso 
Piumazzo: la Coop, il distributore di carburanti, un 
intreccio di ciclabili e di pedonali, il tratto nuovo di 
Via Parolaro con relativo sottopasso, gente a piedi e 
in bicicletta. Basteranno nervi saldi o servirà un para-
occhi per evitare di diventare strabici? Fiato sospeso 
invece per chi proviene da Castelfranco e si accinge 
ad affrontare la doppia “chicane”, con un camion alle 
costole diretto al frantoio di via Modenese. Aperta la 
tangenziale, presto si potrà scavare ghiaia nella parte 
terminale della vecchia cava Ghiarella, che era stata 
bloccata dal cantiere. Era già tutto previsto da decen-
ni, cioè da quando il piano estrattivo venne approvato 
dal Consiglio comunale, ma l’impresa concessionaria 
aveva preso tempo per questioni non risolte e motivi 
che si protrassero negli anni. Nel frattempo però è fal-
lita. Niente ghiaia scavata, nessuna fidejussione per il 
Comune da riscuotere, mentre il frantoio di via Mo-
denese che doveva essere delocalizzato all’Altolà sta 
ancora là, in piedi, accanto al fiume. Fra l’altro è passa-
to di proprietà e chi l’ha rilevato dal fallimento oggi lo 
fa lavorare alla grande, con pieno diritto. Sarà una no-
stra teoria, ma non vediamo segnali di fumo contrari 
e lo “spauracchio” del mega frantoio all’Altolà, che for-
se nessuno ha mai avuto serie intenzioni di realizzare, 
sparisce dopo le dichiarazioni ufficiali del Sindaco sui 
giornali, chiudendo definitivamente agli inutili allar-
mismi che hanno caratterizzato almeno due legislatu-
re. Gli alberi di Corso Vittorio Veneto sono cresciuti 
al punto da riformare il viale, che ci auguriamo possa 
proseguire su Via Berlinguer, la “strada dei marusti-

cani”, considerando l’ampiezza della sede stradale e 
l’inutilità dei marusticani nel fare ombra. Sarebbe un 
ornamento suggestivo per la  frangia settentrionale 
del capoluogo, con alberi a larga chioma su entrambi i 
lati, sotto i quali continuare quella che è diventata una 
passeggiata cittadina, anche per raggiungere gli im-
pianti sportivi. Alberi, alberi dove la gente cammina, 
alberi che fanno ombra, alberi che attenuano la tem-
peratura di queste estati roventi. Sulle panchine della 
piazza di Corso Libertà si possono cuocere d’estate le 
uova, perché senza gli alberi è diventata un forno per 
abbrustolire anche il pane. Non lo diciamo solo noi, 
ma la gente che in piazza non si azzarda più a girare. 
Castelfranco e Spilamberto stanno mettendo alberi, 
alberi dove la gente cammina, alberi che fanno om-
bra, alberi che mitigano la temperatura di queste esta-
ti roventi. C’è il bosco urbano di fianco all’autostrada, 
ma ci vorranno anni per vederlo crescere. C’è però 
quello di Villa Boschetti, che potrebbe essere sfruttato 
meglio per le famiglie, per i bambini e per chi non ha 
soldi per andare in ferie.

Foto: un’immagine del 22 marzo 2007,
quando i tigli venero abbattuti
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Foto: un’immagine della campagna elettorale
per le elezioni di giugno 2024

Tutto è iniziato quasi per scherzo, con qual-
che chiacchiera sui problemi del paese, le 
chiacchiere sono diventate riunioni e in 

poco tempo mi sono ritrovata a far parte di un bel-
lissimo gruppo denominato “Centrodestra per la 
Rinascita”. Inutile ricordare che rappresenta l’uni-
ca e vera opposizione nella nostra comunità! Con 
il mio carattere il fare due chiacchiere ogni tanto, 
si trasforma sempre in un impegno serio verso le 
persone e forse anche questo mi ha portato ad es-
sere eletta Consigliere Comunale. In verità, non 
ho accettato l’incarico a cuor leggero, perché sono 
consapevole del ruolo scomodo e impegnativo, che 
deve essere fatto con responsabilità e rispetto verso 
chi mi ha votata. Avverto sulle spalle tutto il peso 
della fiducia che mi è stata accordata dai cittadini e 
da due importanti partiti politici quali Lega e FDI. 
Fin da subito sono arrivati i dubbi: sarò in grado 
di farlo? Sarò capace di capire e di rappresentare le 
esigenze dei cittadini? Saprò essere critica, ma allo 
stesso tempo propositiva?

Nonostante non sia riuscita a rispondere ad ogni 
quesito, ho deciso di accettare, “butto il cuore oltre 
all’ostacolo” pensando alle prossime sfide che mi 
aspettano. Voglio cercare di cambiare ciò che non 
mi piace, non voglio più restare alla finestra! Non 
tutti sanno quanto sia difficile il ruolo del Consi-
gliere d’Opposizione, si presentano mozioni, idee, 
proposte e non si ha mai, o quasi mai la soddisfa-
zione di vederle approvate. Un ruolo apparente-
mente secondario ma di primaria importanza, poi-
ché rappresenta il dissenso, “la voce fuori dal coro”, 
la voce dei pochi, la voce che dà fastidio, ma che 
deve continuare a farsi sentire forte e chiara, perché 
questo è la democrazia.

Ho tante idee nel cassetto, tanti progetti ambizio-
si, come quello di costruire un rapporto rispettoso 
con tutti, al di là dell’appartenenza politica, o quel-
lo di lottare per avere un territorio meno inquinato 
e un centro del paese vivo e sicuro, che possa final-
mente essere il nostro biglietto vincente. Ringrazio 
tutti coloro che mi hanno votato ed aiutato, ma an-
che coloro che non lo hanno fatto, il mio operato 
di legislatura sarà comunque per il bene di tutta la 
nostra comunità. 

Lista Civica - Rinascita Locale

Consigliera d’opposizione:
la mia voce fuori dal coro
di: Lodovica Boni, consigliera

Ringrazio il mio gruppo “Centrodestra per la Rina-
scita” per avermi coinvolto nel loro progetto politico, 
per avermi concesso tanto, compreso la scrittura del 
mio primo articolo su questo giornalino. Rivolgo un 
pensiero particolare a tutti gli amici della Lega della 
provincia di Modena, grazie per il sostegno e la fidu-
cia che non mi avete mai fatto mancare sia in campa-
gna elettorale, che nella realizzazione di un progetto 
importante quale la ricostruzione del gruppo Lega 
del territorio di Castelfranco Emilia e San Cesario di 
cui sono diventata la referente.
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Foto: Laghi di Sant’Anna, secondo la Regione
questa recinzione è compatibile con l’area protetta

Lista Civica - Nuovo San Cesario

Va tutto bene
di: Sabina Piccinini, capogruppo

Laghi di Sant’Anna
La società “Geminis srl” ha acquistato un’area a nord 
dei “Laghi di Sant’Anna” facente parte della “Cassa 
d’espansione del Fiume Panaro”, sito d’interesse co-
munitario (SIC) e zona di protezione speciale (ZPS) 
per gli uccelli selvatici. La società “Geminis srl” ha 
sede a Castelnuovo Rangone e svolge, tra l’altro, 
attività di costruzione, acquisto, vendita e ammini-
strazione di beni immobili, acquisto di partecipa-
zioni sociali, acquisto ed affitto di aziende e rami di 
aziende, finanza straordinaria, ecc.. ecc.. (cit. visura 
ordinaria di capitale estratta dal registro imprese in 
data 10.8.2023). Legale rappresentante della “Ge-
minis srl” è il sig. Pagani Horacio Raul. Nell’area di 
sua proprietà presso i “Laghi di Sant’Anna” ha fatto 
tagliare alberi e cespugli, realizzato carreggiate pri-
vate ed una lunga recinzione a bloccare il passaggio 
e delimitare i confini di proprietà. L’area dei “Laghi 
di Sant’Anna” soggiace ad importanti misure di con-
servazione stabilite dalla Regione che valgono sia 
nelle aree pubbliche che in quelle private. Elenchia-
mo solo alcuni divieti: divieto di tagliare la vegeta-
zione arbustiva o arborea nel raggio di 10 m dagli 
specchi d’acqua, divieto di tagliare piante vive con 
diametro superiore a 1 m, divieto di danneggiare 
intenzionalmente esemplari delle specie vegetali di 
interesse conservazionistico, divieto di danneggiare 
intenzionalmente nidi e ricoveri di uccelli e di altri 
animali di interesse comunitario. Abbiamo chiesto 
a Sindaco e Giunta quanti controlli sono stati effet-
tuati nel 2023 dagli agenti preposti presso la zona di 
proprietà della “Geminis srl” per verificare il rispetto 
dei vincoli ambientali. Nessuno ci ha saputo rispon-
dere. Abbiamo chiesto alla Regione (Settore Aree 
Protette) se gli interventi realizzati presso i “Laghi 
di Sant’Anna” nella proprietà del sig. Pagani Horacio 
Raul non arrechino problemi a piante e animali che, 
per legge, dovrebbero essere invece protetti. Rispo-
sta del Dirigente della Regione: gli interventi non 
determinano un’incidenza negativa e sono compa-
tibili con la corretta gestione dell’area protetta. Alle-
ghiamo una foto della recinzione ed ognuno faccia 
le sue considerazioni. 

Ciclabile per Spilamberto
Forse non tutti sanno che, neppure un anno fa, il 
Comune ha cambiato il progetto della ciclabile per 
Spilamberto. Il precedente progetto, risalente al 2013 
e redatto dal responsabile dei Lavori Pubblici geom. 
Abate, prevedeva una ciclabile che per tutto il trac-
ciato si affiancava a via per Spilamberto. Quel pro-
getto è stato abbandonato e sostituito da una nuova 

previsione dove la ciclabile, per un lungo tratto, si 
inoltra, senza illuminazione, in aperta campagna 
sopra ad un vecchio argine del Panaro. Davvero 
assurdo rinunciare ad una ciclabile a fianco di via 
per Spilamberto, sicura e ben visibile, per arrivare 
a costruirla lontano dalla strada su di un argine del 
Panaro. L’argine è di proprietà del Demanio ed è 
evidente che si è voluto risparmiare sugli espropri. 
Perché andare al risparmio, realizzando un tracciato 
di ciclabile poco sicuro e senza illuminazione, quan-
do, a sentire il nostro Sindaco, la ciclabile dovrebbe 
essere pagata quasi interamente dai cavatori? Perché 
molto probabilmente non sarà così. 

Grazie
Ringraziamo tutte le persone che in occasione delle 
recenti elezioni comunali giugno ci hanno effet-
tivamente votato e concludiamo con un quesito: 
cosa ci facevano due presidenti di seggio, in piena 
notte intorno alle ore 2.30, all’interno della scuola, 
nei locali sigillati dello scrutinio, quando ancora le 
schede per il rinnovo del Consiglio comunale non 
erano state scrutinate?
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